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今日济南

精读

半半月月前前施施工工完完 路路面面还还留留着着沟沟
水务及供热部门协调，化纤厂路尽快回填

本报11月20日讯 (记者
蒋龙龙 王光营) “已经挖开
4个月了，化纤厂路为什么还
不回填？”近日，很多家住化纤
厂路沿线的市民向本报反映。
记者了解到，负责雨污分流管
道铺设的水务部门和负责供
暖管道铺设的热力公司会积
极协调，尽快回填路面。

据了解，化纤厂路自今
年7月18日开始升级改造，进
行雨污分流改造并铺设热力
输暖管道。雨污分流工程7月
1 8日开工，8月完工。热力输
暖管道自9月22日施工，11月
3日完工。

家住化纤厂路沿线的李
先生告诉记者，“热力管道铺
设完有段时间了，为什么还不
对路面进行回填。”因路面始
终未恢复，加上沿线商贩较
多，致使居民出行十分不便。

20日上午，在华龙路和化
纤厂路口，记者看到化纤厂路
还没回填。化纤厂路周围有很
多商贩，也占了很大部分路
面，只留下了不足10米的路面
供机动车行驶，机动车行驶到
此处都得小心翼翼。

路边一家店主向本报记者
反映，因路面没有回填，曾经有
个小姑娘就掉了下去。沟渠不仅
给居民出行带来了不便，还让沿
线的商铺经营惨淡。

负责热力管道施工的东
新管网有限公司相关负责人
表示，热力管道已经全线完
工，管道的打压试水也已经
完成，路面已经具备回填条

件。可能雨污分流工程还在
进行管道试验，路面没有回
填。

“雨污分流管道施工今年
夏季完工后，热力公司又进行

了管道施工，所以路面一直没
有回填。”历下区水务局相关
负责人称，水务局会与热力公
司协调，尽快回填路面，减少
对居民出行的影响。

管道老化破裂

居民家里停暖

半月前已经施工完毕，化纤厂路还没有回填。 本报记者 蒋龙龙 摄

问暖热线 96706123

针对供暖难题，人大代表建议———

公公示示自自管管站站，，晒晒晒晒问问题题接接受受监监督督
报停为啥还要交费？供热好几天了，有的自管站小区咋还不热？20日，济南市人大代表来到济南热电

有限公司，检查监督今冬的供暖情况，并针对市民关心的问题提出了建议。

本报记者 王光营 蒋龙龙

自管站该咋管？

可否挨个公示以便监督

20日下午，十名济南市人大代
表来到济南热电公司，济南市人大
代表毕思忠说，供暖刚开始，有些
老百姓反映家中不热，问题到底出
在哪呢？

据了解，毕思忠所住的小区应
该是自管站。由于不属于热企直接
管理，在监管上存在难题，供暖造
成的问题也比较多。

“供暖首日我们接到2800个热
线，反映供暖问题，不少都和自管
站有关。”济南市市政公用事业局

相关负责人表示，由于历史原因，
自管站一直是供暖最让人头疼的
问题，由于涉及单位众多，回收难
度越来越大，市民的意见较多。

“最好能把济南市所有的自
管站和换热站都公示出来，接受
市民监督。”毕思忠建议，为了让
市民对供暖的情况一目了然，供
热部门可以考虑将热企直属的
换热站和社会管理的自管站进
行公示。对于管理较好的自管站
允许继续经营，市民投诉较多的
可以强行回收。

报停为啥交费？

管道运行占用30%热量

“我有点想不明白，我都报

停不用暖了，咋还得交报停费
呢？”济南市人大代表李育正表
示，每年供暖季，都有不少市民
报停，虽然不用暖气，却还要交
15%的报停费。

济南市供热部门负责人表
示，根据国家建设部的规定，所
谓的报停费应该为管网运行占
用费。虽然市民单个家庭已经报
停，为了保证管道不被严寒天气
冻坏，影响阀门等使用功能，报
停用户管网仍然需要30%的热量
进行运行。

据介绍，根据国家规定，对
于报停用户，可收取正常供暖费
用的30%到60%，济南市则是按
照15%收取的。

“正在征求意见的山东省供

热条例曾提出要废除交纳报停
费，但目前并未正式实行。”这位
负责人说。

供暖如何环保？

调控数字化将节能10%

济南市人大常委会副主任
段青英表示，她以前认为供热的
难题在于煤价和市民家中的温
度达不达标。可随着雾霾天气出
现的次数越来越多，在保证市民
供热的同时，热企能不能解决环
保难题呢？

济南市市政公用事业局负
责人表示，为了达到环保要求，
济南市热电、热力公司今年投
资 2 . 1亿元，对 2 0多台热电机

组和区域供热锅炉进行了环保
改造。

“光环保投入一项，每平方
米就投入了3元，运营成本还得
加上1元。”据介绍，济南市目前
共有9300万平方米供热面积，及
时摊到每平方米上，环保增加的
成本就要4元。

济南热电公司负责人表示，
该公司供热面积从 2 0 0 8年的
2200多万平方米发展到目前的
4500万平方米，而每年的耗煤量
却始终保持在100多万吨。

济南热电还投资8000多万
元，建立智能热网运行控制系
统，下属441个换热站已全部实
现了数字化控制，预计能够节能
8-10%。

本报11月20日讯 (记者 王
光营 蒋龙龙) 20日，家住千佛
山东路3号的市民孟女士打来热
线电话反映，刚开始供暖家中的
暖气却不热了。记者了解到，由于
小区供暖管网破裂，热水大量泄
漏，工作人员正在进行修复，预计
21日将恢复正常。

“前两天家里暖气都不错，暖
气片今天怎么突然冰凉了？”20日，
市民孟女士告诉记者，从供暖调试
开始，小区的供暖都挺正常。从热
调试开始，暖气片也逐渐热起来
了，可如今正式供暖了，暖气片却
冰凉了。

20日上午，记者在该小区看
到，院内一处供暖管道破裂，管道
内的热水流到了地上。两位后勤
部门工作人员已经将阀门关闭，
正在进行维修。

“主要是管道老化，破了一个
核桃大小的洞。”据介绍，该小区
建成于1996年，管道已经超出了
使用年限，老化现象比较严重。随
着开始正式供暖，管道温度和压
力上升，部分管道出现破裂。

据悉，管道应该是从19日早晨
出现破裂漏水的，居民家的暖气也
逐渐凉下来。为了及时进行维修，工
作人员已经将小区阀门关闭，切断
主管网的热水供应。同时，为了便于
维修，工作人员只能将管道内残留
的热水放出来，然后进行焊接。

“已经去买管道了，马上就能修
好。”据了解，如果不出意外情况，小
区管道在21日就能维修完毕再次供
暖，居民家里也能逐渐热起来。
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